

Le péché rémanent : un obstacle au renouvellement de notre intelligence et une entrave sérieuse dans notre marche avec Dieu.

On ne trouve pas le terme comme tel dans les Écritures, mais la réalité est là. Le péché rémanent fait référence au péché qui demeure dans la vie du croyant même après sa conversion à Christ. C'est l'idée que, bien qu'une personne ait été régénérée par le Saint-Esprit et justifiée par la foi, elle continue à lutter contre le péché dans sa vie. Le péché rémanent est une épine dans chacune de nos vies

Nous sommes tous concernés par cette lutte mais il y a un moyen indissociable de victoire et de guérison sur le péché rémanent c'est LA CONFESSION ET LA REPENTANCE CONSTANTES.

La régénération n'enlève pas totalement la puissance du péché. mais elle ajoute une nouvelle condition dans nos vies: l'homme nouveau Ep 4,24 l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité.

La régénération nous affranchit de l'esclavage du péché, notre nouvelle nature- l'homme nouveau- nous permet dorénavant de choisir le bien, de faire la volonté de Dieu et de vivre dans la vérité, mais tout cela ne se passe pas sans lutte à cause principalement du péché rémanent qui s'est installé en nous et qui fait comme pour ainsi dire partie de notre personnalité. Même si nous avons vécu et que nous vivons des changements dans nos vies que nous ne pouvons qu'attribuer à Dieu; La racine du péché demeure en nous, elle a des ramifications complexes, des ramifications affectives complexes qui échappent souvent à notre intelligence et à notre volonté, de sorte que nous posons souvent des gestes ou avons des sentiments qui nous conduisent à pécher et qui conduisent les autres à pécher quand ils sont à notre contact

Quand on aborde le sujet de la rémanence du péché , il nous faut parler de l'effet de rémanence: L'effet de rémanence est l'effet persistant d'une sensation après la disparition de l'événement qui en a été la cause. L'événement qui a causé la douleur n'est plus là mais la sensation de la douleur est encore là et cette sensation est réveillée lorsque nous vivons une situation qui ressemble à celle qui a causé la douleur, L'effet rémanent est lié au souvenir que l'on garde dans notre cerveau. L'effet de rémanence se vit à plusieurs niveaux 1. physique: 2. psychologique: 3. sur le plan spirituel:

Tous les chrétiens honnêtes vous diront qu'ils vivent des luttes intérieures avec leur vieille nature, et avec les ramifications complexes qui échappent à leur intelligence et leur volonté. Gal 5,17 version Parole vivante:

Gal 5,17 Votre ancienne nature avec ses désirs égoïstes (ses moyens de protection) se rebiffe contre l'Esprit se dressent mais l'Esprit contre l'Esprit, les aspirations de votre être irrégénéré se dressent sans cesse contre l'être spirituel ; , de son côté, l'Esprit s'oppose à la volonté naturelle de l'homme. Ces deux forces antagonistes sont constamment en conflit, chacune d'elles luttant pour subjuguier votre volonté. Elles influencent sans cesse vos désirs. C'est pour cela que vous n'arrivez pas à mettre vos résolutions à exécution et que vous n'êtes pas libres de faire ce que vous aimeriez.

La même lutte est décrite dans Rom7,15-23 Paul est lucide de ce qui se passe, « Je fais le mal que je ne veux pas et je ne fais pas le bien que je veux » cela le conduit à être confus et découragé. « Qui me délivrera de ce corps de mort » crie-t-il à Dieu.

Tout le bagage que nous avons acquis est enfoui dans notre cerveau et sans que nous en soyons conscients nous dicte une grande partie de nos pensées de nos sentiments. Nous sommes encore très capables de croire des mensonges et en plus de les justifier et tout cela entrave le travail de l'Esprit.

De plus la justification de nos mensonges nous empêche de nous voir réellement tels que nous sommes,

ces mensonges sont des forteresses dans nos vies qui nous aveuglent par rapport à notre condition, nous pouvons facilement nous séduire nous-mêmes et penser marcher dans la vérité alors que nous marchons dans les ténèbres. Croire des mensonges c'est marcher dans les ténèbres. Dieu dans son essence est Lumière. Nous ne pouvons pas marcher les ténèbres (mensonge) et prétendre être en communion avec Dieu. 1Jn 1,5-7 . Pour redevenir en communion mutuelle, il nous faut confesser nos péchés (mensonges) et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché.

Dieu nous demande de renoncer à notre façon de penser et de nous revêtir de notre nouvelle nature

Ep 4, 23 à être renouvelés dans l'esprit de votre intelligence,

24 et à revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité.

Dans la pensée de Dieu: la confession et la repentance sont inséparables,

Reconnaître les faits – nos péchés - ne signifie pas que nous en mesurons toute la gravité et l'impact que nos péchés ont sur notre communion avec Dieu et avec les autres. Dans la confession en plus de la reconnaissance des faits,

il doit y avoir la tristesse ou le regret d'avoir fait du mal aux autres et d'avoir transgressé la loi de Christ. Le pire c'est que nous pouvons transgresser la loi de Christ en voulant bien faire et en ne consultant pas Dieu avant d'agir,

Quand Dieu nous fait la grâce de mesurer les conséquences que nos péchés ont sur les autres et sur notre communion avec lui: nous vivons ce que l'apôtre Paul appelle la tristesse selon Dieu et cette tristesse nous pousse à la repentance.

2 Cor 7, 9 je me réjouis à cette heure, non pas de ce que vous avez été attristés, mais de ce que votre tristesse vous a portés à la repentance ; car vous avez été attristés selon Dieu,

10 En effet, la tristesse selon Dieu produit une repentance à salut dont on ne se repent jamais, tandis que la tristesse du monde produit la mort.

La repentance c'est vouloir se détourner de ce qui fait du mal aux autres et qui attriste le Saint-Esprit de Dieu. C'est la raison pour laquelle avant de confesser nos péchés nous devrions nous examiner sérieusement nous-mêmes, Se laisser sonder par Dieu.

L'aveu honnête à soi-même est le premier pas vers une confession et une repentance qui permet à Dieu de nous transformer et de renouveler notre intelligence:

S'avouer à soi-même que je suis incrédule, critiqueux, rancunier, querelleur, obstiné, hypocrite, manipulateur, capricieux, dédaigneux, arrogant, prétentieux, hautain, distant, bavard, vain discoureur, médisant, indiscret, suffisant, orgueilleux, jaloux, envieux, menteur, soupçonneux, impudique, indécent, violent, colérique, dur, rigide, indifférent, égoïste, égocentrique, narcissique, désordonné, instable, irréfléchi, impulsif, , conduit par la peur et la crainte, paresseux, faible, négligent, soupçonneux, peureux, complaisant pour cacher sa faiblesse, porté sur les excès, incapable de reconnaître ses torts, dépendant affectif, et chose très surprenante, même en voulant faire le bien, nous pouvons aussi pécher : c'est le péché subtil, qui consiste à agir précipitamment sans consulter Dieu,

S'avouer ces choses ne se fait pas sans la conviction de péché par le Saint-Esprit, parce que dans l'aveu il y a une dimension qu'il faut s'humilier, il faut se reconnaître en tort : c'est l'expérience de David dans le psaume 32,1-9 Pendant longtemps David a cherché à camoufler sa faute , il a même fallu que le prophète Nathan le dénonce. David nous invite à ne pas être stupide comme lui. Prov: 1.32 Car la résistance des stupides les tue, Ps: 73.22 J'étais stupide et sans intelligence, J'étais à ton égard comme les bêtes.

Dans notre démarche nous devons d'abord nous humilier et aller vers Dieu: Quand nous péchons c'est d'abord le Dieu infiniment saint que nous offensons c'est donc devant lui que nous devons venir en premier. Quand nous nous humilions sous la puissante main de Dieu, il nous élève au temps convenable 1 Pi 5,6.

Nous pouvons alors nous approcher de Dieu avec assurance De plus nous avons un avocat (un paracléto) auprès du Père qui nous défend lorsque nous avouons nos fautes et un consolateur (un paracléto) en nous dont le rôle est de nous conduire dans la vérité. Le rôle d'avocat de Jésus-Christ auprès du Père qui nous assure un plein pardon et le rôle de consolateur du Saint-Esprit qui est l'Esprit de vérité en nous , sont notre assurance de victoire sur la présence du péché rémanent qui nous enveloppe si facilement.

Jacques dans sa lettre nous invite à faire ce que nous savons que nous devons faire Jac 1,22 Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à l'écouter, en vous trompant vous-mêmes par de faux raisonnements et de ne pas demeurer dans le mensonge.

Questions de réflexion :

1.Est-ce que, par certains de vos comportements, vous vivez l'effet de rémanence de certaines situations douloureuses.

2, L'apôtre Paul dans Rom 7, 15-23 et dans Galates 5,17 décrit le combat intérieur du croyant aux prises avec la loi du péché qui agit dans ses membres. Partagez

3, Qu'est-ce que vous comprenez de la tristesse selon Dieu qui nous pousse à la repentance.

4. Avez-vous l'impression que souvent nous sommes stupides et lents à confesser nos péchés même à Dieu.